

UN SERVICE D'ACCOMPAGNEMENT POUR LES FAMILLES ET LES ADOLESCENTS (SAFA)

ACTEURS



U SEIN DE L'ADSEA29, LE SAFA PERMET D'ACCOMPAGNER À LEUR DOMICILE (EN MILIEU OUVERT) DES FAMILLES ET DES ADOLESCENTS EN DIFFICULTÉ. CES INTERVENTIONS ÉDUCATIVES DÉCIDÉES PAR LE JUGE DES ENFANTS SONT ENTIÈREMENT FINANCÉES PAR LE CONSEIL DÉPARTEMENTAL.

RENCONTRE AVEC SÉVERINE, UNE MAMAN QUI A BÉNÉFICIÉ DE CE SERVICE

Séverine est maman de cinq filles. « À l'arrivée de mes deux dernières filles, je me suis sentie complètement dépassée. J'étais incapable de mettre en place des règles élémentaires, je ne les grondais jamais. J'étais fatiguée moralement et en même temps, je culpabilisais de ne pas y arriver », se souvient la jeune femme.

Il y a deux ans, après analyse de la situation, le Juge des enfants décide de mandater le Service d'Accompagnement pour les Familles et les Adolescents (SAFA) afin d'aider la famille.

« Le SAFA est un service récent né en 2012, suite à un appel à projet du Conseil départemental du Finistère. Il apporte une aide à la parentalité et un soutien aux enfants et aux parents. L'objectif est de permettre aux familles de surmonter les difficultés, pour entre autres éviter de recourir à un placement (en famille d'accueil) », explique Laurent Caroff, directeur adjoint du SAFA au sein de l'association Sauvegarde de l'enfance, l'adolescence et des adultes du Finistère.

UNE ÉQUIPE PLURIDISCIPLINAIRE AU SERVICE DES FAMILLES

Pour accompagner les familles, le SAFA dispose d'une équipe pluridisciplinaire (éducateurs, assistants sociaux, conseillères en économie sociale et familiale, psychologues, animatrices et techniciennes en intervention

sociale et familiale...) qui travaille six jours sur sept sur une grande amplitude horaire et qui reste joignable par astreinte à tout moment en cas d'urgence.

« Avec ce dispositif, nous rencontrons les familles au moins une fois par semaine à domicile ou dans le cadre d'activités individuelles, collectives, de sorties... Notre objectif est d'être à l'écoute, de créer un climat de confiance entre eux et nous, de leur redonner l'estime d'eux-mêmes » précise Claude Picart, référente éducative.

Séverine apprécie : « Grâce à ma référente éducative, j'ai réappris mon rôle de maman, pas à pas. Je savais que je pouvais la joindre à tout moment en cas de doute. Elle était là pour m'accompagner dans les actes de la vie quotidienne, comme la recherche d'emploi, les démarches administratives... mais aussi pour nous sortir, mes filles et moi de notre isolement. Ainsi, nous avons participé à des sorties, des mini-camps, des repas partagés... Quant à l'une de mes filles, elle a pu bénéficier d'un soutien psychologique qui l'a ouvert sur les autres. »

En octobre, la jeune femme sortira de ce dispositif. Elle appréhende un peu : « En deux ans, des liens se sont créés. Si au début, j'ai eu peur (du dispositif), car je croyais qu'on allait m'enlever mes enfants, aujourd'hui, je suis vraiment contente d'avoir pu en bénéficier car c'est beaucoup plus serein et agréable à la maison » conclut la jeune femme.

LE CONSEIL DÉPARTEMENTAL EST PARTENAIRE DE L'ADSEA 29 À TRAVERS UN CONTRAT PLURIANNUEL D'OBJECTIFS ET DE MOYENS DONT LE FINANCEMENT S'ÉLÈVE À 8 474 203 EUROS DONT 721 780 POUR LE SAFA



ADSEA 29, UNE ASSOCIATION DE SOLIDARITÉ

Depuis 80 ans, l'association Sauvegarde de l'enfance, l'adolescence et des adultes du Finistère contribue au développement de l'action sociale et de la formation des acteurs sociaux du département. Ses missions sont l'aide à la parentalité, le soutien éducatif, pédagogique et psychologique, l'aide au développement personnel, à l'insertion scolaire, sociale et professionnelle, la formation des acteurs du travail social, le soin, des prestations médicales ou thérapeutiques.

L'association est présente à Brest, Quimper, Morlaix, Carhaix, Châteaulin et Lesneven et la majorité des établissements de l'ADSEA29 accueillent et accompagnent des jeunes et leurs parents sur décision du juge des enfants. Le SAFA est l'un des services de l'association. Il accompagne les jeunes enfants et les adolescents aux prises à des difficultés personnelles notamment sur le plan relationnel et sur le plan du comportement. Il s'adresse aussi aux parents qui ont besoin de soutien dans l'éducation pour faire face aux difficultés d'accompagnement de leur enfant.

2 associations assurent ce type de prestations dans le département : l'ADSEA29 et l'UDAF29

➕ D'INFOS SUR www.adsea29.org
www.udaf29.fr